

Die europäische Integration der Schweiz

Intégration européenne de la Suisse

Workshop zur schweizerischen Aussenpolitik
Atelier de recherche sur la politique étrangère suisse

Laboratori
di Dodis

Dienstag | Mardi, 6.12.22, 9h30

Schweizerisches Bundesarchiv Bern | Archives fédérales Berne

Die europäische Integration der Schweiz

Am 6. Dezember jährt sich eine der folgenreichsten Volksabstimmungen der Schweizer Zeitgeschichte zum 30. Mal: die Ablehnung des Vertrags über den Europäischen Wirtschaftsraum. Neben diesem symbolischen Ereignis stand auch die gesamte schweizerische Europapolitik auf dem Prüfstand.

Seit drei Jahren forscht Dodis nun zur Aussenpolitik der Schweiz während der 1990er-Jahre. Aufbauend auf diesen Grundlagenarbeiten veranstaltet die Forschungsgruppe einen Workshop zur schweizerischen Europapolitik und lädt herzlich zur Teilnahme ein.

Forschende, die sich mit Themen der europäischen Integration der Schweiz beschäftigen, sind eingeladen, **Vorschläge für Beiträge einzureichen**. Zuhörerinnen und Zuhörer sind am Workshop ebenso willkommen.

Intégration européenne de la Suisse

Le 6 décembre 2022, la Suisse fêtera le 30^e anniversaire d'une des votations les plus impactantes de son histoire contemporaine: le refus du traité sur l'Espace économique européen. Au-delà de cet événement symbolique, c'est toute la politique européenne de la Suisse qui est bousculée.

Dodis travaille depuis trois ans sur la politique étrangère de la Suisse durant les années 1990. Forte de ce travail pionnier, Dodis vous invite à participer à un atelier de recherche consacré à la politique européenne de la Suisse.

Les personnes travaillant sur des thématiques en lien avec l'intégration européenne et la Suisse sont invitées **à soumettre des propositions de contributions**. Les personnes qui souhaitent assister à l'atelier comme auditrice ou auditeur sont également les bienvenues.

Dodis



Anmeldungen für den Workshop können bis zum 6. Oktober an mattia.mahon@dodis.ch gerichtet werden.
Weitere Informationen befinden sich auch unter dodis.ch/laboratorioEWR.

Vous pouvez vous inscrire à l'atelier jusqu'au 6 octobre en écrivant à mattia.mahon@dodis.ch.
Pour plus d'informations vous pouvez également vous rendre sur dodis.ch/laboratorioEEE.

Bild: Erklärung des Bundesrats vor dem Nationalrat nach dem Nein zum EWR, im Bild die Bundesräte Jean-Pascal Delamuraz, René Felber und Arnold Koller (CH-SNM LM-119399.65)

Photo: Déclaration du Conseil fédéral devant le Conseil national après le non à l'EEE: les Conseillers fédéraux Jean-Pascal Delamuraz, René Felber et Arnold Koller (CH-SNM LM-119399.65)